



EL PARTIDO VERDE PRESUNTO RESPONSABLE DE LA MASACRE LABORAL QUE SE COCINA EN EL CENTRO AGROPECUARIO DE BUGA

Como repartiendo fichas en un juego, presuntamente está funcionando la contratación de servicios personales 2025 en el Centro Agropecuario de Buga en la Regional Valle del Cauca, manifiestan algunas personas que en lugar de comité de verificación hay un aquelarre que se encarga de revisar a quiénes seleccionan para contratación a partir de establecer "quién es su padrino", "a qué concejal debe corresponder esa cuota", dicen algunos que piden no develar su identidad por miedo a represalias, que son permanentes expresiones como "no podemos dejar a éste por fuera porque viene recomendado por...", "tenemos que sacar a estos para poder meter los del partido", son algunas de las frases que se escuchan entre pasillos, de los que aún fungen como gamonales en el CAB, quitan y ponen sin importar la calidad de la formación profesional y mucho menos las personas que cuentan con experiencia y experticia para ejercer como contratistas; incluso son múltiples los casos de estabilidad laboral derivada de condiciones especiales que aparentemente no están siendo consideradas, porque a este perverso grupo de asignados para seleccionar los próximos contratistas no les importan las normas, las condiciones de vulnerabilidad, sus compañeros y mucho menos la entidad, lo importante es saciar la inmoral voracidad de los politiqueros de turno, que a decir de varias personas están regentados por el **Representante a la Cámara del Partido Verde Duvalier Sánchez** y cuentan con el silencio cómplice del Director General, también proveniente de los verdes, **Jorge Eduardo Londoño Ulloa**.

Desde la Junta Nacional y la Subdirectiva Regional Valle del Cauca de SINDESENA seguimos denunciando con profunda indignación, preocupación y rechazo, la situación que se viene gestando en el Centro Agropecuario de Buga, una auténtica masacre laboral donde según informan, alrededor de 130 contratistas serían cambiados dadas la necesidad de cumplir con las cuotas politiqueras otorgadas presuntamente a "políticos" de la ciudad, algunos actuales concejales y otros quemados en las últimas elecciones locales en donde actuaron en representación del Partido Verde, son mencionados con mucho dolor de parte de los afectados **René Quintero, Jaiver Sarria, Fari Tabares y Yolver Guitiérrez**, quienes supuestamente cuentan con el aval del congresista **Duvalier Sánchez**, disfrazados de alternativos, pero lo más grave es que no responden al interés público ni a la construcción de una educación de calidad, sino que presuntamente actúan como instrumentos de la "varonesa del Valle", perpetuando las viejas prácticas politiqueras que tanto daño han causado a la calidad de la formación, a la comunidad educativa y al prestigio institucional del SENA. Y ante todo este irregular panorama, todos nos preguntamos, y el Director General del SENA **Jorge Eduardo Londoño** qué?, BIEN GRACIAS, como dice el Pibe, TODO BIEN, TODO BIEN, actuando como la canción de Shakira, no ve, no escucha, no habla..."CIEGO SORDOMUDO"



Es lamentable que, al parecer bajo la influencia de estos concejales, se estén dejando por fuera a contratistas de amplia trayectoria y profundo conocimiento institucional, quienes han contribuido significativamente al fortalecimiento del Centro Agropecuario de Buga.

La mayoría de estos profesionales serían reemplazados por personas que responden, según nos informan, exclusivamente a cuotas politiqueras, sin considerar su capacidad para garantizar la calidad en los procesos de formación. Este tipo de prácticas denota un desprecio absoluto por la misión educativa del SENA, privilegiando intereses particulares sobre la promesa de valor y el bienestar de los aprendices y la comunidad.

La situación se agrava aún más con la presunta falta de autonomía, sumisión y actuación irresponsable del nuevo subdirector, **Heberth García**, quien ha demostrado ser incapaz de tomar decisiones en pro de la institución y sobre todo de desligarse de las prácticas politiqueras tan cuestionadas, por el contrario, estas acciones muestran como se ha dejado doblegar por las presiones de los mismos actores corruptos que siguen gobernando desde las sombras, a decir de muchos, vendió la conciencia al mejor postor por obtener la subdirección de un centro de formación y la continuidad del contrato de su compañera permanente. Este escenario confirma que el cambio de administración no representó una transformación positiva, sino al parecer la continuidad de las prácticas corruptas y clientelistas que han convertido al centro en un espacio donde prevalecen los intereses de unos pocos por encima del bien común y el planteamiento reiterado de muchos de los contratistas excluidos, es que detrás de estas macabras decisiones, supuestamente están los muy cuestionados ex subdirectores del Centro CAB de Buga **Germán Suárez y Albeth Martínez**, quienes se presume son realmente el poder en

SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA

la sombra. Indican que es tal el poder, que presuntamente, la continuidad de ellos como coordinadores fue la principal condición establecida al nuevo subdirector para dar el aval ante la dirección general para su nombramiento.

Es indignante que a pesar de las oportunas y recientes denuncias realizadas por SINDESENA, la Dirección General del SENA mantiene una postura de indiferencia ante esta problemática. Su silencio y falta de acción no solo avalan de manera tácita estas prácticas, sino que también perpetúan un modelo de corrupción que amenaza con destruir los principios fundacionales del SENA. Por esta razón, abiertamente repudiamos la pasiva y conveniente silencio del director general a todos los llamados que se le han formulado y el incumplimiento al compromiso de programar auditoría especial de Control Interno de Gestión en el Centro Agropecuario de Buga, así como dar celeridad y adelantar verificaciones de Control Interno Disciplinario en el marco de los procesos disciplinarios que se abrieron ante la contundencia de las pruebas entregadas, así mismo incumplió su promesa de intervenir administrativamente el Centro de Formación, de ser necesario; a partir de lo anterior, nuevamente conminamos al Director General para que intervenga de manera inmediata a fin de frenar este desastre que se está cocinando en el Centro, que adopte medidas coherentes y firmes que permitan recuperar el Centro de formación, devolviéndole su autonomía y enfoque institucional.

En respuesta a esta alarmante situación, desde SINDESENA convocamos a todos los contratistas, aprendices, instructores, funcionarios y miembros de la comunidad a una reunión y posteriormente a una jornada de protesta en la ciudad de Buga, ante las instalaciones del Concejo Municipal, en fecha y hora que estaremos confirmando en contados días, actividad en donde se denunciará y expondrán públicamente las vergonzosas prácticas politiqueras y clientelistas, presuntamente encabezadas por los concejales del Partido Verde. Esta actividad también estará acompañada del gran despliegue de la denuncia en medios de comunicación y en redes sociales en donde se develará ante la opinión pública cómo estas prácticas están afectando gravemente al Centro Agropecuario de Buga. Durante esta actividad, también se denunciarán el impacto que estas decisiones tienen en la calidad de la formación y el bienestar de los trabajadores y aprendices.

No podemos permitir que el SENA, y en particular el Centro Agropecuario de Buga, siga siendo manejado por quienes, desde las sombras, lo han convertido en un instrumento para oscuros intereses politiqueros. Lo más vergonzoso de esto es que las mismas personas han sido funcionales a intereses de partidos de ultraderecha que van desde el Centro democrático hasta cambio radical, pasando por el partido de la U, estas personas no tienen vergüenza, dignidad ni el más mínimo sentido de pertenencia por el SENA, la formación profesional ni por lo público.

Desde SINDESENA exigimos al congresista **Duvalier Sánchez**, quien públicamente y por medios de comunicación ha rechazado estas prácticas politiqueras y clientelistas que "destruye la confianza de los ciudadanos", a pronunciarse a ser coherente y a respetar este patrimonio del pueblo colombiano, el mismo que aunque no ha sabido defender en el congreso de la república, aparentemente quiere usufructuar de él, pues mientras en público expresa esto, hoy entre pasillos del centro se escucha que los contratos del CAB son cuotas políticas del congresista.

Es momento de alzar la voz, de unirnos como comunidad educativa y de exigir acciones concretas que garanticen la transparencia, el respeto al ordenamiento legal y la calidad en nuestra institución. Por ello, reiteramos nuestro compromiso de luchar por la recuperación de este centro y por la defensa de los derechos de los trabajadores y aprendices que confían en la misión del SENA.

SINDESENA por un SENA libre de corrupción y politiquería

JUNTA NACIONAL Y SUBDIRECTIVA VALLE DEL CAUCA

Santiago de Cali, 13 de enero de 2025

SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA